

RAPPORT DE STAGE

J'ai réalisé mes observations de classe à l'école Komenského de Nová Ves. J'ai choisi cette école pour deux raisons. Premièrement, je ne pouvais trouver aucune école à Brno étant donné que tous les enseignants de français s'occupaient déjà de plusieurs stagiaires. Deuxièmement, c'est l'école où j'avais commencé à apprendre le français. C'est pourquoi, j'ai contacté Mme Urbanová, mon ancienne enseignante, qui m'a accueillie avec plaisir.

A cette école, plusieurs langues sont enseignées : l'anglais comme la première langue étrangère dès la troisième classe, l'allemand ou le français comme la deuxième langue étrangère à partir de la sixième classe. Les cours de langues se déroulent soit dans les salles classiques soit dans la salle de langues. Les élèves préfèrent la salle de langues dont les murs sont décorés de différentes affiches et photos en plusieurs langues. En français il y a, par exemple, une carte des pays francophones, une carte de France, des photos de divers coins de la France, des tableaux grammaticaux et lexicaux, etc. Les enseignants y ont aussi à leur disposition un équipement technique important pour l'enseignement interactif : magnétophone, magnétoscope, lecteur DVD, PC.

J'ai observé deux classes de Mme Urbanová : la sixième et la huitième. Ainsi, j'ai eu la possibilité de comparer le niveau des élèves apprenant le français depuis un an et depuis trois ans. Cependant, je dois constater que la classe des soit-disant débutants était meilleure que celle dont le niveau devrait être plus au moins intermédiaire. Mme Urbanová m'a expliqué que ce niveau faible des élèves de la huitième classe est causé par le fait qu'elle était un semestre malade et on ne trouvait personne à la remplacer.

Ce stage était mon premier contact avec la profession d'enseignant et j'ai pu connaître le milieu et l'ambiance de l'école de son autre côté. Peu à peu, je me suis rendue compte que le rôle des enseignants n'est pas du tout facile. Ils sont souvent pressés et n'ont même pas le temps pour se reposer car les récréations servent à la préparation du matériel pour les leçons suivantes.